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FECHA: Agosto 11 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dos homicidas a la cárcel” 

 
“Exalcaldes deberán reintegrar 43.7 mdp” 

 “Atraparon a sus plagiarios, pero él no aparece” 

 “Pocos municipios cumplen con normas ambientales en basureros” 

 
“Asunción, con mayor vigilancia” 

 
“Con Normas Ambientales Incumplen constructoras” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“PROMETEN MENOS ARRAIGOS” 

 
“Urge la Corpamex a reforma integral” 

 
“Panorama negro afronta la juventud” 

 
“‘Reforman’ PAN a gritos y golpes” 

 “Militantes elegirán al líder panista; gobernadores crean bloque en el PAN” 

 
“Mariguana de El Chapo, a Europa y EU por 40 rutas” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Difunde el PRD destino de gastos en campaña: Luego de que la Unidad de Fiscalización del Instituto 

Federal Electoral (IFE) diera a conocer que 120 diputados del PRI, PAN, Partido Verde y coalición Movimiento Progresista 

que contendieron en los comicios de 2012 cometieron una irregularidad para llegar a San Lázaro, al rebasar los topes de 
gastos de campaña, el Partido de la Revolución Democrática publicó un informe de los egresos totales de sus ex 

aspirantes por entidad federativa, entre ellos los siete del estado que contendieron por la vía de mayoría relativa por un 
lugar en la Cámara Baja y la fórmula hidalguense al Senado de la República. En total, según la información de carácter 

público, los siete candidatos que buscaron la representación del mismo número de distritos en Hidalgo, postulados por la 
coalición Movimiento Progresista que integraron PRD-PT-Movimiento Ciudadano, gastaron 4 millones 782 mil 324 pesos 

en su etapa de proselitismo, cuando el límite para estas actividades era de 7 millones 842 mil 615 pesos. En 185 mil 

documentos, el Sol Azteca detalla los rubros en los que fue destinado el dinero que recibió por parte del órgano comicial 
para este fin. Por ejemplo, de los 763 mil 734 pesos que invirtió en su campaña el ex candidato a diputado por el distrito 

V con cabecera en Tula de Allende, Ricardo Baptista González, 498 mil 141 pesos fueron para propaganda; 264 mil 103 
pesos más para operación de campaña; otros mil 132 pesos para publicidad en diarios, revistas y medios impresos y, 

según este informe, sólo 356 pesos en producción en televisión. Su compañero Alejandro Nochebuena Miranda, quien 

aspiraba a representar al distrito VII de Tepeapulco, invirtió en proselitismo electoral 591 mil 240 pesos, la mayor 
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cantidad, 480 mil 34 pesos, en propaganda y otros 109 mil 680 en viáticos como alimento, transporte, combustible y 

lubricantes, peajes y artículos de oficina. Quien más gastó durante los 90 días de promoción fue el perredista Teódulo 

Quintín Pérez Portillo, con 832 mil 152 pesos, aunque para llegar al límite permitido por el IFE aún le quedó un margen 
de 288 mil 221 pesos. La ex candidata por el distrito 4, Diana Marroquín Bayardo, destinó 704 mil 944 pesos a su tarea 

de convencer al electorado, 555 mil 667 pesos a propaganda y 147 mil 788 pesos más a operación de campaña. La 
actual dirigente de Movimiento Ciudadano, María Cruz García, gastó 658 mil 603 pesos a su actividad proselitista, 

mientras que Pascual Charrez Pedraza invirtió 610 mil 352 pesos para llegar a la Cámara de Diputados, lo cual no logró. 

Según el Partido de la Revolución Democrática, la fórmula al Senado tampoco rebasó el tope de gastos, incluso quedó 
lejos del límite de 7 millones 842 mil 615 pesos, ya que Isidro Pedraza, quien al final, aunque perdió en las urnas llegó 

como primera minoría, gastó 2 millones 347 mil 237 pesos, por 2 millones 173 mil 188 pesos de Julieta Guevara Bautista, 
quien no logró llegar a la Cámara de Diputados, en el recinto legislativo de San Lázaro.  Informe del IFE. De acuerdo 

con la Unidad de Fiscalización del IFE, los siete ex candidatos del PRI por Hidalgo rebasaron el tope de gastos de 
campaña, seis de ellos por más de un millón de pesos. José Antonio Rojo García de Alba fue quien más se excedió el 

límite para actividades proselitistas, con un millón 457 mil 286 pesos; aunque la legisladora Mirna Hernández, 

coordinadora de la bancada priísta hidalguense en la Cámara Baja, negó que esta información sea verídica y calificó su 
difusión como una acción mediática del Instituto Federal Electoral. El órgano comicial reportó que en total, con el rebase 

de todos los candidatos a diputados del país, el excedente fue de 108 millones 132 mil 736 pesos. Indicó que en las 
campañas de seis ex apirantes de Hidalgo fue donde detectaron más irregularidades, al igual que en las de los 40 

contendientes por la representación del Estado de México. (Axel Chávez, pagina 08) 

Milenio-Definirá PRD temas de su agenda legislativa: El diputado local electo, Luciano Cornejo Barrera, señaló que 
buscará a sus dos compañeros legisladores de bancada del PRD ya la dirigencia estatal la semana entrante para 

comenzar a definir la agenda legislativa de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática en la LXII 
legislatura. “Nos pondremos de acuerdo con el propósito de revisar la agenda legislativa que vamos a llevar, una agenda 

completa que revise las principales propuestas que se tienen en el tintero", aseveró. Cornejo Barrera evitó adelantarse en 

mencionar los temas que deberá llevar el PRD a la LXII legislatura hasta no analizarlos con sus compañeros de bancada 
así como con el presidente estatal y el secretario general del PRD.  Sin embargo, comentó en que caso de que la actual 

fracción parlamentaria del PRD deje algunos temas pendientes, estos deberán tener continuidad en la LXII legislatura 
local. Cuestionado si ya se prevé quién de los tres diputados locales electos del partido podría ser el coordinador de la 

fracción parlamentaria del PRD en el Congreso del estado, Luciano Cornejo respondió que esta será una decisión que se 

tome entre los tres legisladores. Ante las voces que señalan que será él quien encabece los trabajos del PRD en la LXII 
legislatura, evitó adelantar una posible selección. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Milenio-Capacitan a diputados electos de Nueva Alianza: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 
Heriberto Martínez Santiago, dio a conocer que un grupo de asesores de la dirigencia nacional está capacitando a los tres 

diputados locales electos de su partido aún y cuando el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo no ha definido las 

impugnaciones interpuestas por Movimiento Ciudadano (MC) y el PRD. "Son asesores de la Ciudad de México que los 
están capacitando en cuestiones parlamentarias, cómo deben presentar una iniciativa, proponer acuerdos económicos, 

temas como grupos vulnerables y educación, para que no los sorprenda la actividad legislativa", aseveró. Agregó que 
dentro de poco tiempo se definirá cuál de los legisladores de Nueva Alianza coordinará los trabajos de la fracción 

parlamentaria del Panal al interior de la LXII legislatura. Martínez Santiago mencionó que los legisladores de su partido 

llevarán al Congreso del estado temas como educación, la reforma electoral, además de retomar los puntos que queden 
pendientes en la LXI legislatura. "Será un equipo de unidad, no van a estar manejando cosas aisladas", confió el dirigente 

estatal del Panal. La fracción parlamentaria del Panal en la LXI legislatura concluyó con dos diputados menos declarados 
como independientes: Héctor Mendoza Mendoza y Crisóforo Rodríguez Villegas. Ante ello, el presidente estatal del Panal 

aseguró que en la fracción parlamentaria de Nueva Alianza en la LXII legislatura deberá haber disciplina. Descartó que el 

partido vaya a colocar clausulas para que los siguientes legisladores de Nueva Alianza se declaren como independientes 
en el transcurso de la legislatura. (Alejandro Reyes, pagina 11) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Solo 32 empresas son revisadas por Proespa: A pesar del incremento de empresas mobiliarias en el 
estado, la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proespa) sólo ha revisado 32 corporativos y apenas se han 

hallado anomalías correspondientes a 14 por ciento, señaló José Aguilar Salvador, titular de la dependencia. En lo que va 
del año, la Proespa ha revisado 32 empresas inmobiliarias, reportando diferentes denuncias; sin embargo, aún no se 

determinan las sanciones que se implementarán y esperan que dentro de los próximos días se puedan fincar 

responsabilidades por posibles daños al medio ambiente. Entre los principales daños reportados se encuentran posibles 
fallas en la captación de agua que, además, generan problemas de otra índoles al momento de crear desarrollos para 

viviendas, señaló el procurador, que estipula la revisión de todas las empresas de este rubro para este año. Hasta el 
momento se han revisado 90 por ciento de los desarrollos habitacionales en la entidad, lo que ha generado la clausura 

temporal de sólo dos empresas que no contenían los indicadores necesarios al haber invadido zonas forestales que se 
encontraban preservadas. Además se han logrado resolver juicios a favor de las autoridades ambientales, como el caso 

de Avícola San Andrés, que era una edificación de 20 mil metros y que, debido a los amparos, tardaron cerca de un año 

en resolver; sin embargo, el fallo final fue la colocación de 60 contenedores de basura en la entidad. No obstante, las 
principales mobiliarias nacionales como Casas Geo, Grupo Quma, Desarrollos Prismas, entre otros, continuarán siendo 

revisados debido a la sobre colocación de viviendas en terrenos de Tizayuca que han aquejado problemas ambientales. 
(Ignacio García, pagina 05) 

Crónica-Moderniza SEPH equipos para la Telesecundaria en el estado: Realizará la Secretaría de Educación 

Pública de Hidalgo (SEPH) un cambio de televisores por pantallas en las escuelas telesecundarias del estado, con una 
inversión superior a 1 millón de pesos, adelantó Fernando Cuatepotzo Costeira, subsecretario de Planeación y Evaluación 

Sectorial de Políticas Educativas. Destacó que el cambio de pantallas comenzará el próximo ciclo escolar, con un recurso 
total de 1 millón 373 mil 400 pesos, con lo cual beneficiará en una primera etapa a 280 telesecundarias de diversas 

regiones hidalguenses. Las pantallas serán de LED con puerto de conexión a computadoras, con lo cual también 

privilegian la utilización de nuevas tecnologías y se ahorra en la utilización de proyectores o de otros procedimientos de 
enseñanza. El funcionario estatal indicó que la sustitución de televisores por pantallas LED se realizará gradualmente 

hasta completar el total de los 767 planteles de Telesecundaria que operan en Hidalgo. Puntualizó que la educación 
telesecundaria tiene una cobertura importante en la entidad, ya que atiende a jóvenes que se encuentran en 

comunidades dispersas o en las regiones más alejadas. Expuso que los equipos tecnológicos son importantes porque este 

modelo educativo depende de transmisiones televisivas que llegan a las aulas mediante la señal vía satélite que genera la 
Red Edusat, de la Secretaría de Educación Pública federal (SEP) desde la ciudad de México. “Con estas acciones se 

cumplen las instrucciones del titular del Ejecutivo en el estado, de fortalecer el equipamiento tecnológico de las escuelas 
de Telesecundaria para impulsar la inserción de los estudiantes en la sociedad del conocimiento y ampliar sus 

capacidades para la vida con nuevas oportunidades educativas que contribuyan a reducir desigualdades e impulsar la 
equidad”. Además con el empleo de la tecnología en Telesecundaria se consolida una metodología característica que 

incluye tres elementos fundamentales: el docente, las clases televisadas y las guías de aprendizaje. En este subsistema 

se aplica el modelo por competencias, que pretende formar alumnos autónomos que sean capaces de desarrollar sus 
habilidades en el aprendizaje. Asimismo, en el proyecto de ampliación de la cobertura del nivel medio superior la SEPH 

pretende utilizar la infraestructura ya existente, como la que se tiene en las Telesecundarias, para que por las tardes 
puedan servir como telebachilleratos o educación a distancia para dicho nivel educativo, concluyó. (Jocelyn Andrade, 

pagina 03) 

Crónica-A debate, reelección de alcaldes y segunda vuelta: Olvera: El gobernador Francisco Olvera dijo que la 
reelección consecutiva de alcaldes y segunda vuelta en comicios federales, como propuso el PAN en la Cámara de 

Diputados, debe considerar la opinión de la sociedad. "Yo creo que son temas que deben ir al debate nacional, incluso de 

la participación de la ciudadanía y no solo de quienes hacemos política, la población debe participar en su conjunto." Para 
que no quede como un tema parcial, aunque la discusión apenas inicia, debe ir a debate nacional. Aunque, por otra parte 

la iniciativa está lejos de ser tomada en cuenta por el parlamento mexicano. Acción Nacional presentó dos iniciativas 
sobre la reelección consecutiva de legisladores federales, estatales y autoridades municipales, así como la segunda vuelta 

electoral para presidente de la República y gobernadores. La iniciativa señala que senadores, diputados federales y 
locales serían elegidos nuevamente por periodo máximo de 12 años. Propone que ediles, jefes delegacionales, regidores 
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y síndicos serían reelectos consecutivamente hasta por dos lapsos más, sumando en total hasta nueve años en el cargo. 

Respecto a la segunda vuelta electoral para presidente de México y gobernadores, proponen que la medida aplique solo 

en caso que el ganador no obtenga votación de 40 por ciento o más y una diferencia de por lo menos 10 por ciento. La 
segunda vuelta sería realizada entre los dos candidatos que obtendrían votaciones más altas sin posibilidad de ser 

sustituidos, salvo en caso de muerte o incapacidad, esta elección deberá efectuarse dentro de los 20 días siguientes a la 
primera elección. (Gerardo Neria, pagina 02) 

El Sol de Hidalgo-Jóvenes discuten y analizan las acciones de desarrollo: Se llevó a cabo en el municipio de 

Cuautepec de Hinojosa el foro de propuestas juveniles denominado "Amigo, Tu Voz Crea", organizado por el Comité 
Directivo Municipal del PRI y la organización Agenda Juvenil, encabezada por su dirigente municipal, Humberto Islas 

Amador. Con la ayuda de las organizaciones Frente Juvenil Revolucionario, Consejo Juvenil Hidalguense y Coordinación 
Estatal de Medio Ambiente del Comité Directivo Estatal del PRI, se logró convocar a 250 jóvenes deseosos de exteriorizar 

sus inquietudes y propuestas en temas como educación, turismo, salud, ambiente, cultura y deporte. Reunidos en mesas 

de trabajo, los jóvenes discutieron y analizaron opciones que contribuyan al mejoramiento de la situación actual que vive 
su municipio. Al término del debate, se escribieron las propuestas finales que fueron recibidas por Jorge Rosas, hoy 

diputado local electo, quien agradeció el trabajo y el apoyo de los jóvenes que se congregaron en el evento. Asimismo, 
se comprometió a revisar y analizar las propuestas e incluir las más viables en su agenda legislativa. Humberto Islas 

Amador refrendó el apoyo de Agenda Juvenil al diputado electo priista, y agradeció la asistencia de los jóvenes que se 

congregaron en el foro, así como la de Haydee García, del presidente del PRI municipal, José Rafael Hernández; del 
secretario de Organización de Agenda Juvenil, Rubén Olguín Muciño; de la coordinadora estatal de Medio Ambiente del 

PRI, Elizabeth Martínez Hernández, y los dirigentes municipales de las organizaciones juveniles. (Redacción, pagina 
12A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Actual relleno operará hasta terminar su vida útil: EG: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, indicó que pese a que ya hay un proyecto de relleno sanitario metropolitano éste aún no es concreto en materia 

de operación, por lo que seguirán usando el Huixmí para depositar los desechos sólidos de la capital. “Ese es un proyecto 

estatal, nosotros estamos a la espera del momento en que nos liberen el acceso, nosotros estemos en la posibilidad de 
tirar la poca basura que queda, porque recuerden que ya tenemos una planta separadora de basura. Realmente ya es 

mínimo lo que desechamos en un relleno sanitario, y por eso seguimos a la espera”. La planta tratadora de basura es un 
proyecto al cual se comprometió Cambio Verde al momento de tomar la concesión de recolección de desechos sólidos, 

misma que servirá para reducir la carga del relleno municipal localizado en el Huixmí, al cual le quedan cuatro o cinco 

años de vida útil, aproximadamente, esto con los trabajos realizados a principios de 2012 que habilitaron la celda cuatro 
para tal efecto. El edil informó que en la capital se generan 350 toneladas de basura al día (hasta 400 en días festivos 

como el 15 de septiembre o navidad), de las cuales hasta un 70 por ciento pueden reciclarse, un proceso que hasta el 
momento sigue perfeccionándose en la planta separadora. “En Pachuca estamos actuando con responsabilidad; el 

modelo de ciudad que anhelamos da un paso adelante con el inicio formal de las operaciones de la Planta de separación 

de residuos sólidos urbanos. Estoy convencido que para lograr un Pachuca moderno y sustentable, se requiere de la 
suma de los deseos y voluntades de quienes vivimos aquí, y nos comprometemos en la construcción de un mejor 

municipio”, aseguró García Sánchez el día de la inauguración de la planta en mayo pasado. El alcalde añadió que otra de 
las ventajas de esta planta es que conforme a lo estipulado en la concesión, parte de las ganancias del reciclaje irán a las 

arcas municipales, por lo cual esperan que en breve ya tengan beneficios económicos. Por el momento, dijo García, 
siguen operando con el relleno del Huixmí, eso hasta que la administración estatal les dé entrada al nuevo basurero, el 

cual plantea recibir los desperdicios sólidos de la zona metropolitana de Pachuca. “Todavía ese relleno tiene trabajo que 

realizar en cuestión de generación de gas y otras cosas más”, comentó el presidente municipal de la capital. (Alejandro 
Suarez, pagina 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Tizayuca los panistas no se ponen de acuerdo para elegir a la dirigencia municipal de este región, dicen 

que Alejandro Moreno, líder estatal andan apurado en evitar que el partido se desmorone aún más; ante esto les 
podrían comer el mandado en el municipio en cuestión pues comentan que la panista Sara Franco puede ser la ganona 

ya que el terreno de la sede está a su nombre y nadie se acordó de ponerlo a nombre del partido. 
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:Que en Apan el presidente municipal Fernando Hernández Durán ya prepara su segundo informe de 

actividades, pero comentan que está preocupado por la respuesta de los habitantes de este municipio ante su gris 

gestión en la que se ha quedado corto en los resultados que prometió, aunado a esto el que tenga a un secretario 
general que está atento a sus movimiento no aporta nada, se espera que sea antes de la primera quincena de 

septiembre cuando decida entregar la glosa de su trabajo del año administrativo y cruza los dedos para que todo salga 
bien. 

:Que hablando de los informes que se avecinan otros que esperan se pongan color de hormiga es el de Ixmiquilpan y 
el de Progreso de Obregón. En el primero, el presidente municipal Cipriano Charrez tiene muchas cuentas que 

rendir a la población de comunidades a las que no tiene tan contentas, sobre todo por opacidad en su gestión y lentitud 
en la obra pública. En Progreso ni se diga el movimiento por la dignidad de este municipio espera este evento para 

recordar que el edil Alfredo Zúñiga no es del agrado de mucha población y no se descartan manifestaciones. 

:Que contrario a lo que se pensaba en el centro de Pachuca con las nuevas remodelaciones las ventas de los 

comerciantes se han mantenido, además la afluencia de gente no se ha visto mermada por los trabajos que se hacen 
en la calle de Hidalgo principalmente, la inversión que el ayuntamiento ha gestionado para rescatar fachadas y darle 

nueva imagen a la ciudad es vista con agrado por los vendedores establecidos quienes aseguran vale la pena el rescate. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Nos queda expresar nuestro reclamo al delegado federal porque sus elementos no hicieron acto de presencia en el 

rescate, las negociaciones fueron realizadas por la Secretaría de Seguridad Pública con la ausencia de elementos 
federales” 

Julio Soto Márquez 
EDIL DE TULANCINGO SOBRE NULO APOYO DE PGR 

 
 
“En Pachuca estamos actuando con responsabilidad; el modelo de ciudad que anhelamos da un paso adelante con el 

inicio formal de las operaciones de la Planta de separación de residuos sólidos urbanos.” 
Eleazar García Sánchez 

EDIL DE PACHUCA SOBRE EL RELLENO SANITARIO 

 
 
“Nos pondremos de acuerdo entre nosotros con el propósito de revisar la agenda legislativa que vamos a llevar, una 
agenda completa que revise las principales propuestas que se tienen en el tintero” 

Luciano Cornejo Barrera 

DIPUTADO LOCAL PERREDISTA SOBRE SU AGENDA LEGISLATIVA EN EL CONGRESO DEL ESTADO. 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Con el afán de hacerse presentes en los consensos rumbo a la creación de una Reforma Energética adecuada para todos 
los sectores del país, la Coparmex en Hidalgo levanta la voz a fin de que las micro, medianas y grandes empresas sí sean 

tomadas en cuenta a través de una propuesta integral que no beneficie únicamente a ciertos grupos. Según el presidente 
del organismo en la entidad, el tema requiere dejar atrás las diferencias y priorizar líneas de acción que fortalezcan. 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Alicia Grande: Tras su reciente nombramiento como directora general del ITSOEH, Grande Olguín replantea 
estrategias que parten de la experiencia previa en cargos similares para reforzar al organismo educativo y consolidar los 

esfuerzos de las autoridades estatales en la materia. Su capacidad para enfrentar retos y lograr metas la mantienen 
como un perfil que no pierde vigencia. 

Abajo-Felipe García: Al parecer el secretario general del ayuntamiento en Tulancingo tenía cosas mucho más 

importantes que atender, al igual que otras autoridades locales, antes que el conflicto derivado en trifulca con motivo de 

la captura de supuestos ladrones que casi son linchados. El evidente temor de García Quiroz esta vez fue impedimento 
para actuar, lo que habla de su inexperiencia ante conflictos similares. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MALA CALIDAD 

Las últimas lluvias en la zona metropolitana de Pachuca dejaron al descubierto la mala calidad de las 

viviendas de interés social ubicadas en fraccionamientos como Tuzos y San José. De acuerdo con los 
habitantes existe demasiado malestar en contra de la constructora encargada de poner en pie las 

viviendas, por lo que manifestaron que ya están en pláticas para interponer una denuncia formal contra la 
misma y que responda por los desperfectos de estas viviendas que, relativamente, son de las más recientes en la zona. 

MÚSICOS 

Alumnos de la Escuela de Música del estado respaldarán cualquier iniciativa a presentarse en el cabildo de 
Pachuca para que el jardín del Arte se convierta en un foro para los estudiantes de esa institución. Esa 

posibilidad se centra en la asamblea por lo que esperan los educandos se concrete al señalar que ante la 

falta de foros y lugares para exponer algunas compañeras deben presentar de manera urbana sus conocimientos, 
tocando en entradas de centros comerciales o en la transitada calle de Guerrero. 

OPACIDADES 

Los grillitos informaron que con la intención de evitar que en Actopan se filtre información que pueda dañar la 
imagen del actual gobierno municipal, encabezado por Gregorio Hernández Serrano, todos sus 

funcionarios tienen la indicación de no emitir dato alguno sin previa autorización. Tanto es el celo que el 
ayuntamiento se niega a proporcionar diversos datos, al considerar que nadie tiene derecho a cuestionar. 

NECEDADES 

Regidores afines al alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, ya muestran ciertas inconformidades 

respecto al extraño actuar del presidente municipal, pues resulta que ya son demasiados los compromisos 
que no respeta a los asambleístas, quienes finalmente quedan mal parados con algunas de las 

comunidades donde tienen cierta presencia política. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-‘Reforman’ PAN a gritos y golpes: Entre golpes, jaloneos y reclamos al líder del PAN, Gustavo Madero, la 

Asamblea Nacional de ese partido aprobó ayer la reforma a sus estatutos. El aval al llamado proyecto de "armonización" 

se consiguió en una sesión que apenas logró el quórum requerido y en la que se armó un zafarrancho con la protesta de 
cientos de delegados. Los inconformes alegaron que el plan fue rechazando por la mayoría de los 4 mil 934 delegados. El 

proyecto, con el que se buscaba concluir la reforma iniciada en la asamblea interrumpida en marzo, confirma que los 
militantes podrán elegir mediante voto directo a sus dirigentes nacionales y estatales. Sin embargo, paralelamente, crea 

una Comisión Permanente que tomará decisiones de carácter coyuntural, con lo que quedan acotados los líderes elegidos 
por la militancia. Marko Cortés, quien conducía los trabajos de la sesión, preguntó a la asamblea si el proyecto estaba 

suficientemente discutido y estimó que la mayoría lo respaldaba a mano alzada. A partir de ahí, la protesta arreció 

paulatinamente. Primero, con un coro de "¡No!" desde las gradas. Después, con la irrupción de decenas de delegados 
que, al grito de "Fraude!", atravesaron el cerco de seguridad para lanzar boletas de votación contra Madero. “¡Eres un 

tramposo!", "¡Estas vendido con Peña Nieto!" y "¡Déspota!", le gritaron al dirigente blanquiazul los delegados agolpados 
frente al presídium. "Es preocupante lo que pasa. Está claro que no hay un consenso (..) No se siente armonización", dijo 

el senador Ernesto Ruffo. Antes, tres oradores a favor y tres en contra habían argumentando sus respectivas posturas. 

Los promotores del proyecto defendieron que, por primera vez, toda la militancia podría elegir a sus dirigentes. Los 
opositores, sin embargo, alegaron que se había desdibujando el espíritu de la propuesta original aprobada en marzo, 

amén de que la nueva Comisión Permanente concentraría más poder que el propio Comité Ejecutivo Nacional. En punto 
de las 13:30 horas, después de que aprobara en "fast track" la reserva de los artículos que quedaron pendientes, el líder 

panista clausuró la asamblea. (Mayolo López, primera plana) 

El Universal-Panorama negro afronta la juventud: En 2012 se contabilizaron en el país 31 millones de jóvenes de 
entre 15 y 29 años de edad, de los cuales 49% eran hombres y 51% mujeres, representando 26.5% del total de la 

población de México, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El 12 de 
agosto se celebra el Día Internacional de la Juventud, fecha que fue instituida por la Asamblea General de las 

Naciones Unidas para tal fin el 17 de diciembre de 1999. Del grueso de la juventud, 37% tiene de 15 a 19 años; 33%, 

de 20 a 24 años, y 30%, de 25 a 29 años. Además, 61% de los jóvenes son solteros; 19% casados; 17% vive en unión 
libre, y el resto separados, divorciados o viudos. Resalta una caída entre 2000 y 2010 en la proporción de casados (de 

27.2% a 19%) y un aumento de quienes deciden vivir en unión libre (de 11.6% a 17%). Según la Encuesta Nacional 
de Ocupación y Empleo del primer trimestre de 2013, 22% de los jóvenes pertenecía al estrato socioeconómico bajo; 

50% al medio-bajo; 21% al medio-alto, y 7% al alto. Destaca que los homicidios son la principal causa de muerte entre 
los jóvenes, seguidos de los accidentes de transporte. Entre 2000 y 2011, los homicidios pasaron de 4 mil 104 a 10 mil 

535, un crecimiento de 156%. Las muertes por tumores malignos (cáncer) y suicidios han venido creciendo en los 

últimos años, para colocarse también entre las principales causas de muerte juvenil. En el primer caso pasaron de 2 mil 
351 a 2 mil 741 (16% más) en el mismo periodo, mientras que en el segundo pasaron de mil 628 a 2 mil 491 (46% 

más). En 2011 fallecieron 37 mil 724 jóvenes, lo que representa 6.4% de las defunciones totales. Las muertes violentas 
se denominan “causas externas” y abarcan los accidentes, suicidios, homicidios, lesiones por intervención legal y de 

guerra, así como aquellas que se ignora si fueron accidentales o intencionalmente infligidas. De las defunciones totales 

en 2011, 12.8% fueron catalogadas como violentas. De ellas, más de tres de cada 10 (31.7%) sucedieron en la población 
de 15 a 29 años, y dentro de este grupo 86.1% eran hombres. De las defunciones violentas ocurridas en la población 

joven, 44.2% son por homicidio (73.2% por lesiones con arma de fuego, 11.8% por armas punzocortantes y 5.6% por 
sofocación, entre las más importantes); 38.4% por accidentes (61.5% de éstas ocurren en el transporte, 7.6% por 

ahogamiento y sumersión, 3.2% por caídas, 2.8% por envenenamiento accidental por exposición a sustancias nocivas, y 

1.2% por exposición al humo y llamas, entre las más importantes) y 10.4% por suicidios (65.2% de éstos, en solteros; 
33.5% no tenía trabajo). Ocupación laboral y desempleo. En nuestro país, la tasa de desocupación en los jóvenes 

durante el primer trimestre de 2013 es de 8.4%: los adolescentes de 15 a 19 años (10.1%) y los jóvenes de 20 a 24 
(9.2%) muestran el mayor nivel. Uno de los problemas que enfrenta la población joven al momento de buscar trabajo es 

la falta de experiencia: 18.1% de desocupados cumple esta condición. A pesar de que 8.8% declaró disponibilidad para 
laborar al momento de la entrevista, dejó de buscar trabajo porque piensa que no tiene oportunidad para ello.  Además, 

según la ENOE, 44.8% de los jóvenes ocupados de 25 a 29 años, con estudios profesionales terminados, labora en 

ocupaciones no profesionales. En los jóvenes de estrato socioeconómico bajo este porcentaje aumenta a 60.4%.  En 
cuanto al trabajo, 62.6% de los jóvenes se ubica en el empleo informal, y si bien su condición se hace más notoria 

cuando su escolaridad es baja (90.4% de jóvenes ocupados con primaria incompleta y 85.2% con primaria completa son 
trabajadores informales) hay una importante proporción (44.2%) con estudios medio superior y superior que se ocupa de 
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manera informal. Escolaridad. Aunque es una piedra angular en el desarrollo de la población, en México residen jóvenes 

que no cuentan con escolaridad (1.7%) o que sólo tienen hasta tres años aprobados en primaria (2.5%). A estos últimos 

se les considera analfabetas funcionales, pues tienen una alta probabilidad de convertirse en analfabetos por desuso.  
Sólo 35.7% de los adolescentes de 15 a 19 años cuenta con al menos un grado aprobado en nivel medio superior, de los 

cuales 78.2% asiste a la escuela; mientras que en los jóvenes de 20 a 24 años no sólo disminuye la proporción de 
aquellos que cuentan con el mismo nivel de escolaridad (27.3%), sino que además la mayoría de ellos no va a la escuela 

(82%).  Uno de cada cuatro jóvenes de 20 a 24 años (24.4%) cuenta con algún grado aprobado en nivel superior, de los 

cuales, 64% asiste a la escuela, y aunque una proporción muy similar de jóvenes de 25 a 29 años declaró tener ese 
mismo nivel de estudios (24.5%), sólo 17% de ellos continúa asistiendo a la escuela. En general, no asistir a la escuela 

se vuelve un rasgo muy particular conforme avanza su edad.  El consumo de alcohol entre jóvenes de 15 a 29 años es un 
problema de salud pública. En 2012, la edad promedio en México en la que los jóvenes reportan haber tomado su 

primera bebida alcohólica es a los 16 años, siendo mínima la diferencia de edad entre hombres y mujeres (15.7 y 16.5 
años, respectivamente).  Sobre la maternidad, en 2012 ocurrieron 2.2 millones de nacimientos, de los cuales 72.9% son 

de madres de 15 a 29 años. Un aspecto a destacar es que uno de cada seis nacimientos (16.4%) son de madres de 15 a 

19 años. Especialistas señalan que “el embarazo a esta edad no sólo representa un problema de salud para ella y su 
producto, sino que puede generar un contexto de exclusión y de desigualdad de género”. (José Guaderrama, primera 

plana) 

La Jornada-Mariguana de El Chapo, a Europa y EU por 40 rutas: El cártel de Sinaloa controla la mayor parte de la 
producción de mariguana en México y moviliza el enervante a través de más de 40 rutas terrestres, marítimas y aéreas. 

Sus envíos llegan desde la República Mexicana hasta ciudades como Los Ángeles, Montana, Chicago, Ohio y Houston, en 
Estados Unidos; a países europeos, como España y Holanda, y desde allí la droga se distribuye a otros puntos, revelan 

informes del gabinete de seguridad nacional. Cada año en promedio son destruidas 20 mil hectáreas de cultivos de 
mariguana. Durante el gobierno de Felipe Calderón del primero de diciembre de 2006 al 30 de noviembre de 2012, los 

efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional aseguraron y destruyeron más de 10 millones 400 mil kilos de 

mariguana. En lo que va de esta administración federal, los militares han asegurado 485 mil 274 kilos de mariguana en 
greña, lista para comercializarse y se han destruido 22 mil 588 plantíos en 3 mil 93 hectáreas. El pasado mes de junio la 

Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), dio a conocer su Informe Mundial sobre las Drogas, y 
señaló que en Estados Unidos y México se incauta 69 por ciento de la mariguana que se produce o comercializa en todo 

el mundo. En conjunto los gobiernos de México y Estados Unidos aseguraron casi 4 mil toneladas del enervante durante 

2011, indica el informe. También refiere que se detectó un incremento en el consumo y se estima que en el mundo 
existen 180 millones de personas de entre 15 a 64 años que la utilizan. En ese contexto, con base en los aseguramientos 

realizados de 2006 a 2012, las autoridades mexicanas han elaborado mapas en los cuales se han identificado las 
principales zonas de producción, rutas para el traslado y destino de la cannabis. El mapeo ha servido a las autoridades 

militares y policiacas para identificar que el cártel de Sinaloa, que dirigen Ismael El Mayo Zambada, Juan José 

Esparragoza Moreno, El Azul, y Joaquín El Chapo Guzmán, controla la mayor parte de las zonas de producción de 
cannabis, que se ubican en Chihuahua, Sinaloa, Colima, Nayarit y Jalisco. Y disputa el control del cultivo al cártel de Los 

Zetas en Oaxaca y Guerrero. De acuerdo con la información obtenida, a pesar de las confrontaciones que sostuvieron en 
años recientes con los cárteles de Juárez (Carrillo Fuentes) y el de los hermanos Arellano Félix, los líderes de Sinaloa han 

tolerado que esas organizaciones produzcan y distribuyan mariguana en sus zonas de influencia. En reciprocidad pueden 
enviar cargamentos a Estados Unidos sin tener choques violentos en localidades como Tijuana y Ciudada Juárez. Sin 

embargo, en el caso de las zonas productoras que se localizan en Michoacán y Guerrero, los cárteles de Sinaloa y Los 

caballeros templarios enfrentan disputas territoriales con la organización de Los Zetas. Los mapas elaborados por el 
gobierno federal señalan que los aeropuertos de la ciudad de México (AICM), Guadalajara, Mazatlán, Hermosillo, Ciudad 

Juárez, La Paz, Tijuana, Mexicali, Monterrey, Nogales, Nuevo Laredo, Reynosa, Acapulco, Mérida y Chetumal, son los 
centros de recepción y traslado de cargamentos de mariguana, vía aérea, en México y el extranjero. Los informes 

oficiales refieren que desde el DF parten vuelos con cargas hacia ciudades como Chicago, Ohio, Houston, Montana y Los 

Ángeles, en Estados Unidos, y las urbes de Amsterdam, en Holanda, y Madrid, en España, que se han convertido en los 
puntos de acceso para que la cannabis se distribuya en naciones europeas. A través de las rutas terrestres los 

narcotraficantes mexicanos movilizan más de 90 por ciento de la mariguana y cuentan con centros de acopio para enviar 
la droga a otras zonas de la República o a Estados Unidos. Las autoridades han detectado que cargamentos de 

mariguana son movilizados desde Ciudad del Carmen, Campeche, para que se distribuyan en Cancún, Quintana Roo; de 
San Cristóbal de las Casas, Chiapas, a Mérida; de Salina Cruz, Oaxaca, a Veracruz y Coatzacoalcos, y de Oaxaca al 

Distrito Federal, Mérida, Puebla, Veracruz y Yucatán. Otras rutas son de Olinalá y Ometepec, Guerrero, a la capital del 

país. Una vez que la droga se concentra en el Distrito Federal, se traslada por carretera a Cozumel y Felipe Carrillo 
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Puerto, en Quintana Roo; a Cuernavaca, Morelos; Puebla, Mexicali, Tijuana y Ciudad Juárez. Entre las rutas terrestres 

que se utilizan los narcotraficantes mexicanos para colocar mariguana en Estados Unidos son: de Tijuana a Los Ángeles y 

San Diego, California; de Ciudad Juárez a San Antonio, Texas; de Chihuahua a Douglas, Arizona, y el Paso, Texas Las 
rutas marítimas de la mariguana están identificadas de Topolobampo, Sonora a La Paz, Baja California Sur y de allí a 

territorio estadunidense. Pero hay cargamentos que se desplazan a lo largo del Pacífico mexicano desde Tapachula hasta 
Guaymas o viceversa en lanchas rápidas. (Gustavo Castillo García, primera plana) 

Excélsior-Militantes elegirán al líder panista; gobernadores crean bloque en el PAN: Los militantes panistas ya 

podrán votar directamente para elegir a su próximo dirigente nacional, facultad que era exclusiva de su Consejo Nacional. 
El proceso de renovación está previsto para diciembre. En la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria, en la que hubo 

empujones y gritos contra su dirigente, Gustavo Madero, se reformaron los estatutos del partido. Entre esos cambios está 
la creación de una Comisión Permanente que designará candidatos a puestos de elección popular, aprobará alianzas 

electorales, fijará la línea política del partido y establecerá la agenda panista. Los gobernadores del PAN, que serán parte 

de ese nuevo organismo cúpula, anunciaron que en el próximo cambio de dirigente actuarán en bloque y respaldarán a 
un solo candidato. PAN reforma sus estatutos. Entre empujones, gritos y lanzamiento de objetos y de las carpetas de 

votación, concluyó  la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria del PAN en la cual se reformaron los estatutos del partido, 
con lo cual los “militantes de a pie”, y no un Consejo Nacional, elegirán al nuevo dirigente de Acción Nacional. Primero, 

 el Consejo. Con la aprobación de los nuevos Estatutos Armonizados del PAN, lo primero en renovarse será el Consejo 

Nacional, órgano deliberativo del partido que recoge todas las expresiones internas, sostuvo el dirigente nacional, 
Gustavo Madero. Tras dicha renovación se elegirá al nuevo líder del partido, pues el actual periodo concluye en diciembre 

próximo. Gobernadores apoyarán a un solo candidato. Constituidos en un frente que busca hacer valer su fuerza en 
Acción Nacional, los gobernadores panistas anunciaron ayer que en el próximo cambio de dirigencia actuarán en bloque y 

respaldarán a un solo candidato. En voz de los mandatarios estatales de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Guanajuato, 
Miguel Márquez Márquez, el grupo adelantó que evaluarán los perfiles de los aspirantes, sus proyectos y lo que mejor 

convenga al partido, buscando garantizar equilibrios y su unidad. Llamado a unirse. En la víspera, José Guadalupe 

Osuna Millán, de Baja California; Marcos Covarrubias, de Baja California Sur; Miguel Márquez, de Guanajuato; Rafael 
Moreno Valle, de Puebla, y Guillermo Padrés Elías, de Sonora, firmaron el desplegado “Gobernadores por la unidad del 

PAN” difundido en la prensa nacional. Ayer, previo al arranque de la Asamblea, abundaron sobre su pronunciamiento, 
destinado a sumarse a la operación de cierre de filas que busca superar la imagen de polarización interna protagonizada 

recientemente por maderistas y calderonistas. ¿Apoyarían la reelección? Se les preguntó si apoyarían la reelección de 

Gustavo Madero. El relevo está previsto para el inicio de 2014. “Es una decisión personal del presidente Madero si, en su 
momento, él desea hacerlo (buscar la reelección). Nosotros ya tomaremos una postura seria, profesional; estaremos 

escuchando a los diferentes aspirantes y haciendo el análisis correspondiente”, detalló Márquez, quien llegó con media 
hora de retraso. (Héctor Figueroa, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que el horno no está para PANes. 

Según las mejores reconstrucciones, la trifulca que acompañó el debate sobre la modificación de los estatutos del PAN en 

la sesión de asamblea extraordinaria se inició cuando personal de seguridad golpeó y empujó en varias ocasiones a los 

senadores Roberto Gil y Gabriela Cuevas, quienes intentaban subir al presídium a dar un posicionamiento. 

Los ánimos se encendieron cuando Cuevas fue enfrentada por una de las colaboradoras de Gustavo Madero, de 
nombre Sofía, justo cuando ascendía por las escaleras. 

A nombre de “los organizadores”, Sofía evitó a manotazo limpio que la legisladora consiguiera su objetivo. 

:Que tuvo que intervenir entonces Cecilia Romero, secretaria general del PAN, para atemperar las cosas. 

Eso sí, después de lograrlo, Romero le reclamó airadamente a la senadora Cuevas su presunta indisciplina. 
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Si así van a ir a elecciones abiertas, la historia de los comicios internos del PRD será juego de niños. 

:Que Servando Gómez, La Tuta, tiene mucho interés en aparecer en los medios informativos. 

La semana pasada un comando de Los caballeros templarios forzó a un camarógrafo y a un reportero de una televisora 

para que lo entrevistaran en la sierra de Tumbiscatío. 

La empresa no difundió la entrevista, pero al parecer los Templarios se quedaron con una copia que ayer subieron a 
YouTube con esta leyenda: “A falta de atención de los medios informativos, la hermandad de Los caballeros templarios 

nos vemos obligados a desmentir toda manipulación y sacar a la luz información y declaraciones”. 

:Que en dicha entrevista (un monólogo de 29 minutos, en realidad), La Tuta declara que, “chueco o derecho, somos un 

mal necesario y aquí estamos”. 

Con 11 hombres enmascarados y armados (uno con lanzagranadas) detrás de él, La Tuta insiste en su mensaje de 

“tenemos que llegar a un acuerdo entre todos”, y que lo mejor sería que las fuerzas federales dejaran que se dirimiera 
una lucha entre “grupos de delincuentes contra grupos de delincuentes”. 

:Que , definitivamente, los tiempos cambian, al grado que la Conferencia del Episcopado Mexicano dio la bienvenida al 

debate sobre la eventual despenalización del consumo de mariguana. 

Los obispos señalan que si la discusión incluye lo referente a los problemas familiares, prevención y recuperación de 

adicciones, siempre será bienvenido. 

Amén. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

LA INSTRUCCIÓN provino del jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera: el gabinete debe 

redoblar esfuerzos para el programa contra las adicciones en el DF. El secretario de Salud, Armando Ahued, convocó el 
viernes a los colaboradores del gobernante para hablar del tema y tocar el debate para la despenalización de la 

mariguana en el Distrito Federal. De pronto, el secretario del Trabajo y hoy aspirante a la dirigencia nacional del PRD  

Carlos Navarrete contó una historia frente a unos 15 funcionarios: le encontré un cigarro de mariguana a mi hijo de 16 
años. Don Carlos lo encaró. El joven respondió que no pasaba nada, "además ya van a legalizarla", nos cuentan. El 

debate está abierto y tiene muchas aristas.  

HACE UNOS días, la representante de la Organización Mundial de la Salud en México, Maureen Birmingham, no quiso 
meterse en la discusión sobre la legalización de la mariguana en la capital del país y dio una respuesta diplomática. "No 

estamos en este debate, sólo pedimos un abordaje integral para las adicciones. Buscamos una buena atención para las 

personas y sólo compartimos experiencias de otros países". Desde luego, y en su papel de representante de un 
organismo internacional, dijo que no debe opinar en entorno a un debate que corresponde a los mexicanos.  

ALGO HA CAMBIADO en un sector de la izquierda: dejó de tenerle miedo al ex candidato presidencial Andrés Manuel 

López Obrador. Para probar que dejaron atrás sus temores, los integrantes del ala moderada del PRD, Los Chuchos de 
Nueva Izquierda, se reunieron la mañana del viernes en un restaurante del Centro Histórico del DF y definieron su 

postura por el dilema planteado por el tabasqueño, aquello de abandonar el Pacto por México para ir juntos en la defensa 

de Pemex. Los perredistas decidieron darle la despedida a don Andrés Manuel, con un "que te vaya bien". Jesús 
Zambrano, líder del partido, y Miguel Barbosa, coordinador de los senadores perredistas, fueron los encargados de la 

respuesta. 

MUY INQUIETOS andan los priístas del Distrito Federal porque hace más de dos meses su dirigente capitalino, 
Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, compró dos camionetas para realizar trabajo territorial en las distintas 

delegaciones de la Ciudad de México. Sin embargo, sus críticos no tienen registro de estas tareas, sobre todo para un 
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partido que perdió mucha base electoral en el DF, nos dicen. Los correligionarios de Gutiérrez preguntan y preguntan si 

los vehículos fueron adquiridos sólo para justificar gasto o simplemente para llenar el estacionamiento del deteriorado 

edificio del PRI capitalino.  

DE SOBRA se sabe que entre el grupo maderista no es muy querido el ex presidente Felipe Calderón, pero bien que 
usan la frase aquella del "beige sido como haiga sido" en los hechos. Y, claro, así lo hizo el clan del chihuahuense para la 

aprobación de los nuevos estatutos del PAN. El equipo de Gustavo Madero, dirigente del partido, dejó molestísimos a 
muchos delegados por la conducción en la 17 Asamblea Nacional Extraordinaria. El punto álgido se dio con el resultado 

de la votación para aceptar la armonización de los estatutos, porque no les dieron oportunidad de debatir Los maderistas 

cantaron la aceptación, en lugar de hacer una ratificación de la votación con dos terceras partes de los presentes. Más 
tarde, Luisa María Calderón y Cecilia Laviada Hernández reclamaron fuerte a don Gustavo y a Marko Cortés, 

quien condujo la plenaria, nos dicen. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿Y QUIÉN salió ganando tras la accidentada 17 Asamblea Nacional Extraordinaria del PAN?  

A DECIR de algunos delegados que participaron en el aquelarre, no fue ni Gustavo Madero ni Ernesto Cordero ni el grupo 
de los gobernadores panistas encabezado por Rafael Moreno Valle, sino... iel PRI!  

AUNQUE el dirigente nacional logró sacar la reforma a los estatutos, lo hizo entre gritos de "¡Fraudé!", empujones entre 

el personal de seguridad y militantes incluso a la senadora Gabriela Cuevas le tocó un "cariñito y hasta vasos y manzanas 

lanzados al estrado.  

PERO ahí no paró la cosa, pues parte del encanije de no pocos de los asistentes fue que, en su discurso, Madero no tocó 
ni con el pétalo de una alusión al gobierno de Enrique Peña Nieto, cuando muchos panistas esperaban que fijara una 

postura política fuerte.  

INCLUSO algunos de ellos recordaron que, en los últimos años, en los discursos de sus presidentes nacionales en las 

asambleas del partido hubo espacio para la crítica hacia los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón por muy panistas 
que fueran.  

PARA REMATAR, varios de los líderes de tribus albiazules salieron con la firme intención de impugnar la reforma a los 
estatutos ante el Tribunal Electoral federal.  

LO BUENO es que el origen de todo el lío de ayer fue el famoso "documento armonizador".  

POR CIERTO, ¿cómo está eso que anda diciendo el diputado Max Cortázar de "Nosotros los corderistas"?  

¿A POCO va en serio eso de que algunos panistas identificados como calderonistas quieren crear una nueva tribu 

blanquiazul cuyo primer objetivo es precisamente marcar distancia con el ex presidente Felipe Calderón?  

SON PREGUNTAS sin deslinde.  

LOS SECRETARIOS del gabinete de Enrique Peña no están disfrutando hoy del tradicional descanso dominical.  

SEGÚN se supo, fueron citados para una sesión de entrenamiento mediático con miras a la discusión de la reforma 

energética.  

UNO A UNO, cada titular de las dependencias federales será sometido a interrogatorios y pruebas de conocimiento sobre 
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la propuesta gubernamental.  

LO CIERTO es que son unos de los pocos privilegiados que pudieron conocer antes que nadie la iniciativa más escondida 
y celosamente guardada de los últimos meses.  

DE HECHO, cuentan quienes saben cómo está el programa de "training" que los secretarios tendrán que aprenderse 
párrafos completos y repetir cada vez que se pueda que lo que propone este gobierno es igualito a lo que propuso Lázaro 

Cárdenas en su sexenio y otros argumentos 'por el estilo.  

YA SE VERÁ quién resulta ser el niño más aplicado. 

EL GOBERNADOR ELECTO de Baja California, el panista Francisco "Kiko" Vega, se aventó un viaje de más de 2 mil 300 

kilómetros desde Tijuana para llegar a Cuernavaca.  

Y NO FUE por el envidiable clima de la Ciudad de la Eterna Primavera que visitó al mandatario de Morelos, el perredista 

Graco Ramírez, sino para agradecerle a la cúpula perredista el apoyo de ese partido a su candidatura.  

TRAS la visita, entre los perredistas ya comenzaron a decir aquello de que "Amistad que no se refleja en el presupuesto 
es pura demagogia".  

ASÍ QUE ya están preparando la lista de puestos en la administración estatal que le pedirán a Vega.  

¡FALTABA más! 

(Redacción, página 10) 

 


